

# 新居小学校だより

2020年11月号 No. 1【地域版】

《めざす学校》  
日本一 笑顔😊が  
あふれる学校

《めざす子ども》  
苦手なことにも  
チャレンジする子ども

今朝、あいさつ運動をしている私の所にときさんがやってきて、「校長先生、私の前にここを通った人は誰ですか？」って聞きます。「はるかちゃんやったで。」って言うと、「保育園の所まで、あいさつの声が聞こえてきた。すごい！ほめてあげなきゃ…」と言って学校に向かいました。はるかさんは毎朝大きな声で元気に挨拶ができます。すばらしいことですね。それを良い行動だと捉え、ほめようとするときさんもすばらしい。今日も子どもたちに元気をもらいました。

## 安全・防災学習参観日 ～保護者や地域の皆さん、ご協力ありがとうございました～

1日(日)は安全・防災学習参観日でした。今年はプログラムのいくつかを、新居地区自主防災とタイアップして行いました。最初に登校時避難訓練を行いました。8:00のサイレン放送を合図に、自宅から一番近い避難場所にお家の人と一緒に避難しました。10カ所の避難場所に教職員も分かれて避難の様子を見守りました。それぞれの避難場所で、防災倉庫の中を見せてもらって説明を聞いたり、避難場所の掃除をしたりした後、集団登校をしました。2時間目は、新居地区自主防災の堀内靖裕さんから「新居地区ハザードマップについて」、近澤孝雄さんから「新居地区の浸水被害防止について」、それぞれお話を聞きました。3時間目は、各教室で防災学習の授業を行いました。4時間目の炊き出し訓練は、コロナ対策のためアルファ米とレトルトカレーのメニューとなりました。事業部の保護者の方には配膳等のお手伝いをいただき、ありがとうございました。食事場所の準備や後片付けは、子どもたちが縦割り班ごとに行いました。5時間目は、3・4年生の防災学習の発表と執行委員会による防災クイズを行いました。防災学習の発表では、「南海トラフ地震について」「津波について」「避難所の生活について」「防災グッズについて」、それぞれのグループが調べ、大事なポイントを模造紙にまとめ、分かりやすく発表していました。トイレやベッド、防災グッズなどは実物も見せて説明し、私も知らなかったことをたくさん学ぶことができました。ありがとうございました。今回の安全・防災学習参観日は、コロナ禍の中でできることは子どもたちに任せて活動したり、新居地区自主防災の避難訓練と重ねることで少しずつ地域を巻き込んだ取組に広げるなど、新たな一歩を踏み出すことができました。今後も、新居地区が一体となって、安全・防災について考える1日にしていきたいと思います。保護者や地域の皆さん、ご協力ありがとうございました。学校・家庭・地域の連携・協働で防災意識を高めていきましょう。

